県政報告第2号が大変遅くなりましたが、全国都道府県 ワースト第2位の財政再建を行いながら県民生活をどう守っ ていくか、正念場の井戸県政・平成20年度予算案を中心に レポートいたします。

平成9年度以来11年ぶりに一般会計が2兆円を割り込み、 民生費が後期高齢者医療制度の導入などで6.8%増えている が「借金の返済」公債費と予備費が横ばいで、それ以外はす べて減っている。土木費は - 14.2%、商工費が - 13.1%等と なっています。県債残高(借金)は3兆4千億円でそのうち 震災関連分は8千5百億円です。

重点施策は、「元気創出」「生活の質向上」「交流促進」「家 庭と地域再構築」「安全・安心」「参画と協働」の7本の柱と なっています。

やはり県民生活が低下

平成 20 年度当初予算案

一 般	会	計	1 兆 9,762 億 3,600 万円	(- 5.4%)
特別	会	計	1 兆 2,750 億 4,400 万円	(- 3.3%)
公営1	2 業 会	計	2,099 億 8,600 万円	(+ 5.9%)
合		計	3 兆 4,612 億 6,600 万円	(- 4.0%)

などの出来事があります。 学と木造による新校舎建設 りと越知谷小学校の山村留

立地され、

直接投資額3千

の液晶ディスプレイ工場が S(アルファテクノロジー

それぞれの町が特色と個

1兆円の経済効果が見込ま 億円で関連産業を考えれば

性を生かした町づくり

り組まれています。 方債発行の目的として、 」と発言されたが、 新たな起債の発行はしな 大阪 橋下知事が誕生 し るい光を発生するX線自由に大型放射光より十億倍明れます。播磨科学公園都市

神戸には1秒間に1京 電子レーザーが建設され、

16

の計算が瞬時にで

代スー

の経営が厳しいと元大河内 上野町長から相談を受けた 原旧 間 言わ 30

) さて、 対 近明るいニュースと 応 県政 は、 の重要課 世 のの

の館」・ ے

商工会の再建問題

福崎町の「もちむぎ

市川町では音楽会をお願

61

方々の参加をいただいたこ したところ会場いっぱいの

日立が出資をするIP 姫路市の出光跡地に松

旧神崎町では越知川巡

方々に公平に負担いただく れる 50 年 ŧ 4をその世代間の4のの耐用年数期 ジを

政 ポ 石在 一かな未来・子どもたちのために

第2号 2008年3月25日 行

兵庫県議会議員 上野 英一事務所 神崎郡福崎町西田原1253番地2F TEL/FAX 0790 (22) 6805 E-mail ueno@kanzaki-gun.org ホームページ http://www.kanzaki-gun.org

神崎郡地域懇談会より(2/

(要点筆記文責・上野

じめに

大河

山高原ホテル リラクシア」のか保全するのか」から峰 か保全するのか」から峰 砥峰高原)を「開発する 内町ではススキが 崎郡との関わ

げサイン・メッセー ためのものであると申し上 成20年度予算・ 方針につい

平

設が兵庫に立地し、世界と 学技術戦略のうち二つの施 先端ハイテク・次世代成長 ピュータが立地されるなど しています。 結びつく基盤となると期待 ころです。日本の五つの科 産業の集積等期待されると

○その二は

れきずなを構築されたらい なっているが、それぞれの の第三日曜日が家族の日と かない。また、国では11月 地域のきずなで対応するし 対応するのは、疑似家族化 なって現れている。それに 気持ち・精神がない。 この ド志向、 性の画一化、流行・ブラン 験、同じ経験しかなく、個 サラリーマン化し、同じ体 進行、高齢者のみ、あるい 事件が起きている。 その背 月に1回は家族の日を創ら 家族で週に1回、 ことが、いろいろな事件と 家族化。二つには1億人総 は単身世帯、若い世代の核 景として一つは、核家族の 最近、家庭を巡る多くの 異に対する寛容の 最低でも

「地域化への対応」です。 り、「小規模集落元気アッ る。そのための仕掛けづく の人たちとパートナーにな それは交流しかない。 岩崎地区に行って来ました。するか、先日養父市八鹿町 続をどうやればいいのか。 落の存続が困難。 数名いる。 このままでは集 31戸で40歳以上の独身者が 小規模集落の対策をどう 地区の存 都会

年度に10ヵ所程度のパート のも一つの考え。 るさと納税制度を活用する ていきたい。財源としてふ ることで2地域居住に繋げ どを作り、交流を積み重ね 交流拠点・農産物直売所な ナーを見つけ、交流バス・

併もあったので5県民局1

ている。ただし、西播磨、 センター とする方向で考え

があった。 収・交付税の見込みに甘さ 以前の行革プランは税 造改革推進方策」を実施 新行革プラン「行財政構 づくり」を目指し、再生 します。 のスタートをきるために 「元気で安全安心な兵庫

までに1兆2千億円の経費 足し平成20年度から30年度 年間1千億円の財源が不

> 8千億円は人件費や事業の 債や基金の活用(資金調達) 見直し等で削減、 を捻出しなければならない で対応する。 残りは起

プ作戦」を展開します。20 3年間 (団塊世代の退職) のを行革1次案では町村合 従来健康生活部に環境が で1.割削減、定員の削減と として10県民局であったも 再編する。また現地解決型 あったが今回農政環境部と 並行して組織機構を見直す。 定員削減、そのうち最初の 直しで対応。11年間で3割 で削減。%は事務事業の見 企画・財政を一つにする。 8千億円の内場を人件費

る。6月までに 多くの意見をいただいてい 波県民局 (案) については 感がないと思うが、阪神丹 東播磨などはあまりに違和 案 を出

願う。 が、次の通りの削減を協力 報告は公民較差ゼロである ●給与水準をどうするのか 平成19年度県人事委員会

10 %

> (ちなみに知事は 全職員平均 8 %

とす。2800億円↓19 20年度は、 00億円まず削減。 %、全国平均は57% 切った投資を行ってきた。 目指して、復旧復興に思い を100とする兵庫県は85 3年間で全国水準まで落 平成19年で、平成2年度 投資事業の削減 震災からの創造的復興を 平成

①少子化対策

平成19年49289人 婚すればできる。 1子目は、若い男女が結 など環境整備でできる。 2子目は、 育児休業制度

600万円/年間) 33万円/年間 12 % 23 %

15 %

これからは、課題対応型 ○選択と集中を徹底した予算 これまでは、全方位型

25万人の出生、年間5万人 平成18年度から5年間で ひょうご子供未来プラン

・平成18年49573人

前年比+3%

3子目は、お金、 具体的な少子化対策とし 境の支援が必要 県民法人税超過課税を

/月払っている場合、上・0~2歳児で6千円以上 3歳児で6千円以上/月 限4500円

活用して(6億円)

に 000円を支援 (保育園 払っている場合、上限3

・2歳児以下の父兄、 置支援。 企業・事業所内保育園設

す る。 せて、 保育園に看護師を常駐さ 園児の急病に対応

育児教室

担。 ②高齢化対策 発足により430億円県負 後期高齢者医療費制度の

③地域振興策 応するために負担能力のあ 持続可能な制度とする。 る高齢者に負担いただき、 目的は、高齢化社会に対

小規模集落対策 産業の振興、企業誘致 小規模集落元気アップ作戦

国1位) したが、ほとん 115の企業を立地(全

経済環

促す。 馬・淡路地区にも進出を 円以上に対象を広げ、但 淡路では0件。これまで 丹波地区に1件、 の対象としてきたが10億 場合を、誘致対策、支援 直接投資額50億円以上の 但馬・

地域資源を活用した地域

特産物、

例えば福崎町の

もち麦 農業改良普及員・ 生活改

もその一つ。全県的には 銀の馬車道プロジェクト 特産物開発グループ 善指導員の活用

但馬のコウノトリ、丹波

割り込んだ に一般会計で2兆円規模を ○新年度平成20年度予算 1兆9700億円 平成9年度以来11年ぶり 2兆2000億円

「コウノトリ翔ける大空 夢のせて ともに歩まん 再生兵庫

> M 氏 質 (神河) 疑

どが阪神・播磨の海岸線

郡単位で取り組むことが重 の格差・温度差を取り除き、 文化の地域づくりを、各町 つの中播磨あるいは神崎 銀の馬車道で繋ぐ歴史と

G氏 (福崎

を。 駅前活性化も含め県道改良 通学路が非常に狭隘である。 県立福崎高校 駅からの

M氏 (福崎

谷川の改修にご尽力を。 事業を取り組んでいる。 環境に配慮した圃場整備 西

N氏 (神河)

木材利用・販売の対策を。 変な努力いただいているが、 る教育を。 とりわけ幼児・児童に対す の魂百までの言葉があるが、 林業振興、間伐事業は大 教育問題が重要。三つ子

平成19年度) 5%

なぜ兵庫県財政が 全国ワースト2位となったか

は次のように考えます。 ていただいた経験から、 自治のあり方から議論させ を徹底して地方分権・地方 村合併問題・三位一体改革 大河内町長として、市町 私

兵庫県財政状況について

2位になっているが、 悪化の原因はどこにあるの 率19・6%で全国ワースト はどうなのか。また、 平成19年度、実質公債比 実態 財政

知事曰く

①震災復興に多額の経費を

が生じている。 平成18年 要し、その財源として県 的復興のために有効活用 その償還に当てるべき県 度から始まった。しかし、 債の発行を行った。 そし してきたために積立不足 債管理基金を震災の創造 て、その償還が平成17年

> 度末、8500億円の残 高がある。

②団塊の世代が退職時にな となった。 り、多額の退職金が必要

③国の医療・福祉関係の制 なった。 度改正により負担増と

④国の三位一体改革により、 地方交付税が大幅に削減

度までの10年間の「行財政 組み」として見直しを行っ らは、「後期5カ年の取り 構造改革推進方策」を策定 代の大量退職が生じること が増嵩すること、団塊の世 将来、老人医療・福祉経費 多額の経費を要したこと、 して、しかも平成16年度か から、平成11年度から20年 ている。 であるから①~③ しかし、県は震災復興に

> 得ない。 ある。 事業であったといわざるを 問題があったこととなる。 不足となっている。 差し引 ずである。しかし、実際は 減のみが想定外であったは の地方交付税700億円削 けた文字通り「創造」とあ それは、知事の言葉を借り 年間1200億円の財源が る意味必要以上の震災復興 元に戻す復旧から未来に向 ると「創造的復興」となり、 き500億円の財政運営に ④の三位一体改革分

業であるといわざるを得な 案を把握することは至難の る予算、とりわけ歳入予算 た、あるいは当局の提案す な説明がなされてこなかっ ないが、議員に対して十分 先輩議員を弁護する訳では てきたからである。 議会が知事の予算案を認め もまた重大である。 それは までもないが、議会の責任 当然、 知事の責任は言う しかし

ばよいが、歳入については あるのでストレートに見れ 歳出は額面通りの金額で

おり組み済であったはずで

については財政再建計画に

るものは毎年の償還額に対 金も地方債・起債といわれ うのが現状である 者でなければわからなとい されるものなどもあり、 借金も歳入であり、 入すべての把握は財政当局 して地方交付税として措置 その借 歳

妙な財政構造である。 ど一般財源が増える仕組み 源が増える。その一般財源 となっているともいえる奇 える、借金をすればするほ 施すれば更に一般財源が増 を元にさらに大型事業を実 行すれば、その起債の償還 事業などを実施し起債を発 に交付税が措置され一般財 余談になるが、大型公共

返し説明してきた。 財政は健全だと当局は繰り %以内で運用しているので その借金の管理は公債費15 毎年黒字決算となっている。 かも歳入から歳出を引けば 年度主義となっており、し 借金は別立てとなっており 具体的に云えば予算は単

公債費比率

に毎年積み立てる基金。

ることが最大の問題点であ 県債管理基金の有効活 金が別立てとなってい

> 政の実態が初めて明らかに 実態は基金の積立不足マイ 用と知事は言っているが、 なったところである る新たな指標であって、 の基金の積立不足を反映す 指標「実質公債比率」はそ ナスとなっており、 新たな 財

のである。 治体財政健全化法によるも 7年6月15日に成立した自 実質公債費率は、 2 0

③実質公債費比率 ②連結実質赤字比率 ①実質赤字比率 新たな指標として、

別会計、企業会計など、 すものです。 から、財政の健全化を目指 の財政が悪化していること 夕張市をはじめ地方自治体 を明らかにするものです。 と横の連結をして財政状況 が定められて、単年度主義 般会計主義から年度と特 縦

地域に事業や利益を誘導す の予算批判や知事に対して るためには、他地域の事業 ればならないことに、地元 それと議員が反省しなけ

> がある。 ಶ್ಠ 陳情型、 をチェックするのが議員本 展を図ることが議員の務め 厳しいことをいえない現状 り方も問われるところであ 来の務めである。 でもあるが同時に県政全般 き行政など、議員活動のあ 利益誘導型、口利 もちろん地元の発 補助金型

知 識

豆

④ 将来負担比率

県債管理基金 県債は県の発行する金融 済 す る。 債権で、 金とは、その返済のため 10年後に一括返 また県債管理基

> 議 員 1

年生としての

感想!

実質公債費比率 県債返済の基金積立額を 比率 歳出に占める借金返済の 味した公債費比率。

鵜呑みにしてきたことに大 率は一般会計に占める公債 れは、公債費比率を15%以 上記で述べたように公債比 かったのかということです して、何ら疑問をもたな ら安全であるとのことに対 内で運用・管理しているか きな責任があると思う。 議員は財政当局の説明を 財政問題について、 やは

> 衆議院会館にて 子の公債費はそのま るいは他会計等から るが、県債管理基金あ なって公債費比率は までも分母が大きく 算総額を増やせば、分 歳入を繰り入れて予 費 (借金)の比率であ である。 小さくなるのが当然

公会計制度について総務省調査 施設の利用者などからすれ ぶんと立派な都市公 も述べたようにずい おり、県政報告1号で 任委員会に所属して また、現在、 有馬富士公園、 例えば三木防災総 建設常

ずホームページを参考にし 取得費含め莫大な投資であ ば文句のいいようのない施 望まれます。(上野ひでか 身の丈にあった財政運営が ることには間違いない。 設だと思う。 波並木道公園等々がある。 てください となった結果論からいえば 政がこのような厳しい内容 もちろん地域振興あるいは 合公園、 しかし、用地



東奔西走(活動日誌)

40 0 47 0	7キfi光 <i>に</i> エロ人				
10月17日	建設常任委員会				
19日	神崎郡区長会研修会(市川町文化センター)				
20 日	地域安全神崎郡民大会(福崎町文化センター)				
21 日	中播磨身体障害者スポーツ大会				
22 ~ 24 日	建設常任委員会管外視察(東京・茨城・埼玉)				
26 日	議員団総会				
27 日	中播磨地区ゆうあい運動会(市川町スポーツセンター)				
11月1日	森林審議会(県民会館)				
2 日	神崎・大河内商工会合併調印式(神崎商工会館)				
3 日	三木防災総合公園屋内テニス場(ビーンズドーム)オープン記念式典				
きずぶつ	こんな立派な施設をオープンしているにも拘わらず財政が破綻とは一体どうなっているのか。しかし、テニス施設としては国際級のドーム型屋内施設で全9面の内容となっている。 有事の際には支援者の宿泊所、支援物資の荷捌き場として使用するとのこと。三木防災総合公園全体のこれまでの事業費は約5百億円に上ります。				
7日	文教常任委員会中播磨管内視察 (地元議員)				
8~9日	建設常任委員会管内視察(阪神南・阪神北・神戸)				
10 日	神崎郡補導委員会・補導センター結成 30 周年記念式典(神崎公民館)				
11 日	自衛隊姫路駐屯地創立記念式典(姫路駐屯地)				
12 日	バイオディーゼル燃料(環境率先モデル事業)使用給食車出立式(市川町)				
13 日	同 上 (神河町)				
14 日	一期生議員・知事懇談会(神戸)				
15 🖂	重要政策提言知事申し入れ				
15 日	日朝友好親善講演会(神戸)				
17 日	西播磨地区保育大会(佐用町情報文化センター)				
18 日	老人大学福寿・神崎学園祭(福崎町文化センター)				
19 日	建設常任委員会				
20 日	精神保健研究会現地交流会(姫路中央保健センター)				
21 日	魅力ある田園空間形成シンポジューム(神河町グリンデルホール)				
22 日	まちづくり懇話会(姫路職員福利センター)				
23 日	神崎郡女子ソフトボール大会(神崎中学校)				
24 日	少年野球クラブ(大河内ガッツボーイズ)結成 15 周年記念大会(はにおか運動公園)				
25 日	神河町自主防災組織結成記念式典(神河町グリンデルホール)				
26 🗖	議会第1日(提案説明)				
26 日	神崎郡地域安全ゲートボール大会(福崎町スポーツ公園)				
27 日	新行財政改革プラン第 1 次案説明会				
29 日	県道下滝野市川線整備促進期成同盟会総会(リフレッシュパーク市川)				

般質問 要約版 (平成19年10月1日

全文は、ホームページを参照してください。)



県民の目線に立 つ

政構造改革を進めるのか。 線に立ってどのように行財 ルされているが、県民の目 質問 と行財政構造改革をアピー 今年度に入るや否や 知事は県財政の悪化

しい改革に取り組む必 改善のためには、相 震災で悪化した財政

> ない。 県民の十分な理解と協力を 得ていく必要があると考え 見直しの理由等を明確にし、 える施策展開と推進体制を ひょうごの将来をしっかり 要があると認識している。 の目的や今後の施策展開、 を明らかにした上で、改革 整備していかなければなら と見据え、県民の要請に応 県財政の現状と課題

備の考え方について 県道改良事業等の 整

進について

た行財政構造改革の推

整備の考え方について伺う。 のように考えるのか、道路 ている場合に優先順位をど 質問 の合意や協力が整っ 地域住民や地元企業

答弁 整合性等を総合的に勘案の 効果、まちづくり計画との して捉え、必要性や費用対 評価要素のひとつと ご指摘の民間協力も

> 率的な道路整備に努めてい 上、優先順位を判断し、 効

> > 医療計画を策定して調整を

効活用について 三、公有財産の処分と有

理あるいは活用していくか 県の所有する公有財産につ について伺う。 いて、今後、どのように処 質問 進という観点から、 行財政構造改革の推

考えている。 地・建物や統廃合が可能な に進め、 答弁 施設跡地等については、 極的に売却を推進したいと 等の見直しを抜本的 事務事業や公的施設 利用状態の低い土 積

の役割について、地域医療の確立と県

対応していくのか伺う。 のように考え、どのように 質問 いて、県の役割をど地域医療の確保につ

医療需給のバランスを見る 答弁 地域医療におきまし て県としては、まず

> 院間の、 り組んでおります。 の広域連携の推進などに取 ります。 図っておりますし、 ります。 引き続き万全を期してまい も含めた地域医療の確保に 対策」に基づき、産科医療 たしました「地域医療確保 昨年度、医療審議会の地域 めの支援や調整を行ってお 体の必要な医療の確保のた 医療対策部会のもと策定い 二に、二次医療圏域や県全 第三に、市町立病 あるいは県立病院 また、 また第

Ę 農業経営につい 中山間地域における

中山間地域における農業経 と考えているのか。 営をどのように推進しよう を基本としながら、 集落営農への舵取り

環境創造型農業や、 金制度等を活用しながら、 耕作放棄の防止活動等を集 中山間地域等直接支払交付 落が実施するよう位置づけ の活動計画づくりや 集落協定を基に集落

> 農業など、 産物加工、 かした集落営農組織の育 高齢者の能力を活用した農 強化に取り組んでいく。 地域の特色を生 都市農村交流型

いて 有機農業の推進につ

か方向性をお伺いします。 ととされていますが、 推進計画の策定に努めるこ うに進めようとお考えなの 農業について、今後どのよ に基づき、県は有機農業の が施行され、 昨年12月に「有機農 業の推進に関する法 その規定 有機

るみで取り組むモデルタウ 県及び市町における推進体 基本に中山間地にも配慮し めてきた環境創造型農業を 策定したいと考えておりま の作成と普及の他、地域ぐ 制の整備や技術マニュアル 答 弁 計画を、 ンの育成などを内容とした につきましては、本県が進 いる県の有機農業推進計画 5年以内を目途に策 定することとされて できるだけ早期に

【東奔西走】

30 日	議会第2日(代表質問)				
12月3日	議会第3日(一般質問)				
12月4日	議会第4日(一般質問)				
5 日	建設常任委員会				
6 日	地才地創シンポジューム・銀の馬車道劇団(姫路キャスパホール)				
12 日	「新行革プラン」西播磨選出県議会議員・西播磨議長会意見交換会(サンシャイン青山)				
14 日	くすのき・こうのとり賞表彰式(姫路商工会議所)				
17 日	C型肝炎を学ぶ会当局申し入れ				
20 日	福崎駅前開発知事申し入れ				
21 日	議会第5日(議案表決)				
21 🗖	森林審議会(県民会館)				
23 日	神崎郡少年少女バレーボール教室(八千種小学校)				
25 日	建設常任委員会				
26 日	県道加美宍粟線改良促進協議会姫路土木事務所要望会				
平成20年 1月5日	神崎商工会新年交礼会(神崎商工会館)				
6日	福崎町消防団出初式(田原小学校)				
9~11日	平成 20 年度予算要望政務調査会				
11 🗆	神崎郡議長会研修会(市川町文化センター)				
11 日	福崎町新年交礼会(福崎町エルデホール)				
	市川町消防団出初式 (川辺小学校)				
13 日	神河町成人式(グリンデルホール)				
	市川町成人式(ひまわりホール)				
17 日	福崎警察署術科始め式				
18 日	建設常任委員会				
21 日	神崎郡区長会・町長会要望会(市川町文化センター)				
22 日	近畿6府県議員フォーラム(和歌山県議会)				
24 日	福崎町駅前開発について意見交換会(役場)				
28 日	議員団総会				
29~30日	建設常任委員会管内視察(東播・北播・淡路)				
2月1日	農林水産常任委員会中播磨管内視察(地元議員)				
4~5日	2008 年度地方財政セミナー(東京砂防会館)				
9日	中播磨地域ビジョン推進フォーラム(姫路じばさんビル)				
13 日	議員団総会				
14 ~ 15 日	会派班別管外視察・土木農林(川崎市・千葉県)				
16 日	神崎郡人権啓発講演会(福崎町エルデホール)				
18日	建設常任委員会				
	1 期生議員勉強会(公立病院・地域医療)				
19 日	地域政策懇話会(姫路職員福利センター)				

【東奔西走】

20 日	議会第1日(提案説明)				
21 ~ 22 日	会派グループ研修・公会計制度(東京都・山形県・宮城県・総務省)				
22 日	市川高等学校卒業式				
24日	井戸知事と語る新生兵庫の会(福崎町エルデホール)				
	西播ブロック地域啓発総合福祉大会(神河町グリンデルホール)				
25 日	議会第2日				
2月26日	議会第3日(代表質問)				
27320 🖂	神崎高等学校卒業式				
27 日	議会第4日(一般質問)				
28 日	議会第5日(一般質問)				
20 Д	生野・福崎・姫路西・姫路東高等学校卒業式				
29 日	議会第6日(一般質問)				
3月1日	中播福祉会創立 30 周年記念式典 (市川町文化センター)				
2日	神崎郡駅伝大会 (八千種小学校)				
3日	建設常任委員会				
きずぶつ	大変重要な議案審議を行った。第三セクター(料夢舞台(ウェスティンホテル、国際会議場、温室植物園等)への10億円出資の件と(料おのころの解散と債権放棄の議案である。これまで両第三セクターは花博への誘客、淡路の地域振興として大きな役割を果たしてきた。また、地方財政再建化法の施行等による債務の処理、及び第三セクターを精算して民間に経営を委譲することはこの時期として適切な処理だと考える。しかし、平成14年度のホテル建設費のリースバック(企業庁が買い取り、安価で貸し出し)約140億円を含めると、約200億円に上る財政支援・債権放棄である。きっちりと県民に説明する必要がある。以上のことを強く当局に求め議案には賛成をした。				
3日	政務調査会「地方分権の課題と議会の役割:片山善博前鳥取県知事」				
4日	議会第7日(補正予算等表決)				
6日	老人大学福寿・神崎学園終了式(福崎町文化センター)				
8日	宮野女性・若者等活動促進センター竣工式(神河町)				
11 日	議員団総会				
12 日	ひょうご地域安全まちづくり活動表彰式&セミナー(県公館)				
12 Ц	中学校卒業式				
21日	議会第8日、建設常任委員会(平成20年度関係議案表決、追加提案)				
	小学校卒業式				
24 日	建設常任委員会、政務調査会				
25 日	議会第9日(最終日、意見書、決議表決、請願処理))				

上野県会議員事務所では、皆さんの県政に対するご意見をお待ちしています!

事務所は通常、月曜日から金曜日の午前9時から午後5時頃まで開けております。元時事通信姫路支局長の橋詰氏を政務調査員・事務所長として任に当たっています。お気軽にお立ち寄りください。そして、神崎郡を安全・安心で住み良い・暮らし良い町に一緒に作っていきましょう。